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L’anno duemilanove, addì dieci, del mese di luglio, alle ore 19,00, nella saletta della 

biblioteca comunale. 
Previa notifica degli inviti personali, avvenuta nei modi e termini di legge, si è riunito 

il Consiglio Comunale in seduta pubblica ordinaria di prima convocazione. 
Risultano: 
 

 Presente Assente 
Scirè Francesco SI  
Mauceri Antonino  SI 
Forniciale Calogerino  SI 
Arcuri Baldo SI  
Bilello Giuseppe SI  
Castiglione Luigi SI  
Bavetta Antonio Maria SI  
Guzzo Baldassare SI  
Monteleone Girolamo  SI 
Accidenti Vincenzo SI  
Abate Pietro Francesco SI  
Migliore Antonia SI  
Triolo Baldassare SI  
Eletto Stefano  SI 
Bilello Antonino SI  

 
Assiste il Segretario Comunale, Dr. Giuseppe Montalbano. 
Il Sig. Dr. Francesco Scirè, nella qualità di Presidente del Consiglio Comunale, assunta la 
presidenza e verificata  la presenza  del numero legale per validamente deliberare dichiara 
aperti i lavori.  
 

  
N.  47 del Registro 
Delibere 
 
Data  10.07.2009 

OGGETTO: 
                 Approvazione del programma triennale delle 

opere pubbliche 2009-2011 ed elenco annuale dei 
lavori anno 2009. 



 
Per l’Amministrazione sono presenti il Sindaco Dr. Antonino Barrile, il Vice-Sindaco dr. A. La Rocca  e 
gli Assessori dr.ssa Bavetta A.,  dr.  Di Campo G.  e Dr. Portolano; 
 
Sono inoltre presenti la Rag. G. Barrile, la Rag. T. Barrile, la dr.ssa M. Porcaro, l’Arch. G. Neri, la dr.ssa 
A. Bavetta ed il Revisore dei Conti. 
 
Il Presidente dà la parola al Presidente della Commissione dei LL.PP. e Territorio Cons. Bavetta che 
relaziona  in merito allo svolgimento dei lavori nelle due sedute  che si sono svolte nel mese di marzo. In 
sede di Commissione, riferisce, confrontando il piano del 2008 già approvato, con quello di quest'anno, è 
stato rilevato che non risultano incluse  la messa in sicurezza di viale XV Gennaio, la Scuola Media e 
l'adeguamento dell'impianto elettrico della Scuola Media Ten. Giuffrida e di avere  proposto di inserire  
un progetto di finanza per l'auto-produzione e la gestione energetica dei fabbisogni comunali. L’ Arch. 
Neri presente ai lavori della Commissione ha riferito che erano stati già realizzati i lavori di adeguamento 
dell'impianto elettrico e della messa in  sicurezza della Scuola, il primo stralcio della messa in sicurezza 
del Viale XV Gennaio e riferiva dei  progetti per  la manutenzione e la sostituzione degli infissi della 
Scuola Elementare, la realizzazione di un impianto fotovoltaico sul tetto del Centro Civico e dell'Istituto 
Comprensivo e il progetto di finanza per la gestione dei fabbisogni comunali. A seguito di una 
valutazione, per quanto riguarda la riqualificazione delle piazze Matteotti, Liszt e via Duomo, i 
consiglieri hanno chiesto di valutare la possibilità di riqualificare una piazza del nuovo centro e la 
pavimentazione delle strade comunali, visto che c'era stata la modifica del piano triennale, sopravvenuta 
con la variante approvata in Giunta, si è deciso di aggiornare i lavori della Commissione. Nella 
successiva seduta l'arch. Neri ha spiegato i vari interventi. Sono stati concordati gli interventi per priorità 
generale e chiesto  di  comunicare all'Ufficio di Ragioneria le variazione da doversi apportare al 
redigendo  bilancio  di previsione . 

Il cons. Migliore Antonia, Capogruppo del gruppo di minoranza, interviene per dire che attraverso 
l'approvazione di questo punto il Consiglio Comunale va a decidere ed a definire le priorità strategiche 
per il nostro Comune e valutare se è prioritario  mettere l'illuminazione pubblica in una parte del paese o 
se è prioritario investire in altre strutture. Dalla relazione generale si può vedere come è complesso 
arrivare alla redazione di questo piano. Prosegue dicendo di avere letto che si è fatta un'analisi dei 
fabbisogni dei cittadini e chiede maggiori delucidazioni su come la stessa  è stata svolta . 
L'Arch. Neri precisa che dal programma triennale delle opere viene estrapolato il programma annuale  
con l’inclusione  di  quegli interventi di priorità che si pensa possano essere finanziati nell'anno 2009. 
Come progettazione preliminare e definitiva verrà realizzato il programma entro il mese di dicembre. Per 
quanto riguarda l'analisi dei fabbisogni  si cerca di dare priorità alle scuole, ai centri civici ed alla 
manutenzione ordinaria e straordinaria degli  edifici .Per quanto riguarda l'illuminazione dell'ex 
baraccopoli spiega che questo progetto consta di tre stralci ,di cui il primo ed il secondo riguardano 
l'urbanizzazione primaria e secondaria ,il completamento del primo stralcio con la stesura del tappetino, la 
pavimentazione dei marciapiedi e l'illuminazione. Quando si è dato l'appalto per l'illuminazione, dice 
l'arch. Neri,  si è cercato cosa c'era di pregresso per apprendere con una nota che il Provveditorato OO.PP. 
aveva comunicato che il progetto poteva essere finanziato con il passaggio dei cavi. L'Amministrazione 
ha fatto richiesta all'Enel per sapere la spesa per il passaggio dei cavi e di due cabine. Il preventivo di 
spesa pervenuto è stato di un miliardo di vecchie lire fuori dalla portata delle reali possibilità del Comune 
di Montevago. 
Il cons. Migliore Antonia rileva che, al di là dell'investimento dell'opera, la domanda era stata  posta  - in 
riferimento alla  relazione generale allegata al piano triennale delle OO.PP. in cui si dichiara che il 
processo che si è seguito per addivenire al piano triennale è quello di aver fatto l'analisi generale dei 
fabbisogni  e delle risorse disponibili, l'analisi delle modalità di soddisfacimento dei bisogni, le relazioni 
con gli altri documenti dell'Ente -  proprio per capire, alla luce di questa analisi fatta, cosa per 
l'Amministrazione risulta prioritario e per quale motivo e come è arrivata ad individuare il fabbisogno. 
Rivolgendosi all’Arch. Neri chiede quali sono i fabbisogni individuati dallo studio approfondito e se 
quella presentata è una relazione di un lavoro svolto o è stata solo stilata. 



L'Arch. Neri risponde che sono state delle analisi approfondite in senso non a topico ma in merito alle 
priorità. 
Il cons. Castiglione Luigi, Capogruppo del gruppo di maggioranza “Solidarietà e partecipazione”, 
interviene per dire che fare una analisi approfondita di ogni singolo cittadino sicuramente è difficile 
altrimenti si doveva fare un referendum. 
Il cons. Triolo Baldassare, Capogruppo del gruppo di minoranza “Solidarietà e Partecipazione“, chiede 
al Sindaco spiegazioni in ordine al mancato inizio dei lavori di Viale XV Gennaio .  
L'Arch. Neri riferisce che il progetto prevede la fornitura di n. 22 pali sul tracciato viario di Viale XV 
Gennaio che comportano i lavori di scucitura delle strade. A tal fine è stata  fatta una variante per non 
scucire le strade utilizzando il cavo di mandato già esistente per risparmiare la spesa. La variante ha 
comportato un ritardo  nella esecuzione dei lavori.  

Il cons. Bavetta Antonio, Capogruppo del gruppo del “Partito Democratico“, interviene per dire  che per 
quanto riguarda il piano energetico, la reti di illuminazione sono carenti ritenendo che, rispetto ai costi. si 
ha la possibilità di ridurli e sviluppare le finanze che si vanno a risparmiare. Infine, dopo aver ringraziato 
il Sindaco per gli auguri rivolti al cons. Mauceri, a nome del gruppo del “Partito Democratico” dichiara 
che  voterà  favorevole la proposta del piano triennale. 
Il cons. Migliore Antonia interviene nuovamente  per dire che non voleva usare un tono polemico con 
l'Arch. Neri, quando ha parlato di relazione generale, ma si è rivolto a lui perché  tecnico e perché ha 
presentato la relazione, per cui concorda che proprio attraverso questi tipi di studi approfonditi si può 
addivenire a quelle che sono le opere strategiche per il nostro Comune. Si scusa con i cittadini per avere 
nel passato approvato dei piani triennali senza i dovuti approfondimenti ribadendo che nel futuro non lo 
farà più. Dichiara l’astensione del gruppo in merito alla proposta.   
Il cons. Castiglione Luigi assicura il voto favorevole del gruppo che rappresenta. 
 
Nessun altro consigliere chiede di intervenire. Si passa, pertanto, alla votazione. 
 
Con voti favorevoli n. 9; contrari n. 0; astenuti n. 2 (consigliere Migliore Antonia e Abate Pietro) espressi 
per alzata di mano  
  

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Visto l’esito della votazione  
 

DELIBERA 
 
Di approvare, come approva, l’allegata proposta di deliberazione che viene allegata al presente atto quale 
parte integrante e sostanziale. 
 

 
 
 
 

                         
 
 
  
 
 

 
 
 



 
Letto, approvato e sottoscritto 

 

              IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                                                 IL CONSIGLIERE ANZIANO 

                 __________________________                                                      _________________________ 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

_________________________ 

        

  

  

 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE  

         Su conforme attestazione del messo comunale, si certifica che copia integrale della presente deliberazione è stata affissa 

all’albo pretorio per 15 giorni consecutivi dal …….. ………………al………………….  

         

 Dalla Residenza Municipale, lì ………………………………….  

                     

                     IL MESSO COMUNALE                                                        IL SEGRETARIO COMUNALE 

           ……………………………………………                          …..…………………………………………….. 
 

  

  

 CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ  

 
Il sottoscritto Segretario Comunale, Visti gli atti d’ufficio,  

ATTESTA 
che la presente deliberazione, in applicazione della L.R. 44/91, pubblicata all’Albo Pretorio per 15 giorni consecutivi 
dal_______________ al _______________ come previsto dall’art. 11 a seguito degli adempimenti sopra attestati: 
È DIVENUTA ESECUTIVA IL GIORNO ___________ Decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (art. 12 comma 1) 
 
Montevago lì ______________ 

                                                                                                                                      Il Segretario Comunale 
 
 

 
Il sottoscritto Segretario Comunale, 

 ATTESTA 
che  la  presente deliberazione, in  applicazione  dell’art. 12,   2° comma,  della  L.R. 3-12-1991, n.44,  è  stata  dichiarata 
immediatamente esecutiva. 
 

                                                                                                                                       Il Segretario Comunale 
 
 


